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僑光科技大學111學年度第2學期 第2次 行政會議 會議紀錄 

會議時間：112年03月28日（星期二）13:30-14:50 

主    席：余校長致力 

出席人員：林教務長群博、蔡學務長源成、歐總務長昱廷、林研發長秀柑、高主任國平、 

陳主任玫玉、石館長櫻櫻、傅國際長秀仁、丘處長添富、陳中心主任小倩、 

楊中心主任順評、蔣中心主任博欽、楊公關長東連、王院長冠閔、任院長文瑗、 

程院長榮祥、吳主任嘉生、葉主任春淵、紀主任逸倫、李主任國良、翁主任志宗、

王主任昭雄、張主任文賢、吳主任季達、顧主任意如、劉主任柏伸、陳主任建良、

林主任昱呈、沈主任文祥、田副主任麗珠、曾組長漢文、秦主任雅嫺、 

吳組長茂德、李主任昌茂、薛組長良斌、康組長筆舜、陳組長凱玲、稅組長尚雪、

邱主任美華、李主任世珍、賴組長崇仁、張組長美鳳、洪組長鈺茹、施主任雪切、

黃主任素珍、蔡組長振璋、王組長仁博、湯組長恬恬、韓組長政道、黃主任莉盈 

請假人員：賴特助弘程、莊中心主任淑婷、陳主任嘉康、洪主任鵬程、李組長志成 

應到：56位 未到：5位 實到：51位（達開會法定人數） 

記錄：林郁芬 

壹、 主席致詞 

本校 3月 6日(一)及 3月 17日(五)分別至政大公企中心及台評會進行「第三

期(112-113年)大學社會責任實踐計畫」簡報與「技專校院高等教育深耕計畫第二

期（112至 116年）第一部分主冊計畫」112年度簡報審查，從去年底開始準備到

順利完成簡報的過程，感謝教務長、研發長、教學發展中心等業管單位及各相關

單位主管、同仁齊心努力、盡心盡力，期待本校能獲得良好的成績。 

貳、 確認上次會議紀錄：確認無疑義。 

余致力校長：上次行政會議後，感謝學務長安排學務處同仁巡視全校公佈欄，並

提醒相關單位更新整理，各單位也請自發性定期檢視張貼情形，大

家互相提醒，讓蒞校參訪的來賓對本校留下好的印象。 

參、 各單位報告重要事項及計畫 

一、教務處（林教務長群博報告）： 

(一)完成 111學年度第 2學期校務資料庫學生人數填報(填報基準日：3月 15

日)。自 109學年度第 1學期至 111學年度第 2學期，學生人數平均每學

期減少約 300人，今年招生請大家繼續努力，期望今年新生人數能夠大

於大四畢業生才有希望止跌。 

(二)依「應復學人數復學情形統計表」之數據顯示，第 2學期的成效皆優於

第 1學期，整體成效也比前一年好，希望大家繼續努力，做好確實提醒

聯絡的工作。 

(三)請各系提醒導師應提前掌握學生就學意願，減少退學簽呈簽核後始表達

有就學意願之情形發生，未來將做為老師績效評分考量。 

余致力校長：學校一直努力研擬各種措施，希望減少各種因素（如休、退學、

未註冊等）造成學生流失的情形，除了基本的聯繫交流，如有

特殊情況，大部分也是依法從寬認定、處理，希望幫助及支持

學生並提高學生回校就學的意願。 
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林群博教務長：配合學校人事異動，王仁博老師調任圖書館擔任採錄編目組

組長，本處招生中心副主任職務則由田麗珠老師擔任，在招

生業務中特别負責東部學校生源的拓展。 

余致力校長：王仁博組長雖已調任圖書館，但仍需借重其豐富的事務經驗，

請王組長繼續協助部分招生工作。 

二、學務處（蔡學務長源成報告）： 

本校社團近年來的表現成績非凡，前兩年因疫情關係未舉辦實體表揚，今年

全國大專校院學生社團評選暨觀摩活動，行流系學會及慈幼社分別榮獲特優

獎及甲等獎。 

三、總務處（賴崇仁組長代理報告）： 

人文書院建築物結構補強工程-專業教室部分預計本週完成，相關單位如規

劃招生參訪專業教室已可以開始進行安排。 

四、研發處（林研發長秀柑報告）： 

(一)校務類評鑑後一年例行性自我改善計畫與執行成果，循往例需於 6月初

回報台評會，請各單位把握會議期程（行政會議 4月 25日、校務會議 5

月 16日）完成修法，改善評鑑缺失。 

(二)本校預計今年 6 月初辦理校務自評，11 月~明年 2 月間將接受項目一追

蹤評鑑實地訪視。 

五、人事室（高主任國平報告）： 

無補充報告。 

六、會計室（陳主任玫玉報告）： 

無補充報告。 

七、圖書館（石館長櫻櫻報告）： 

本館協助規劃支援本校師生 ChatGPT教學及學習方面的資源，目前 ChatGPT

仍以個人帳戶申請為主，若開放提供機關單位申請，無論是付費或是 APP，

本館都將持續追蹤及建置，目前圖書館自媒體教室及公用查詢台皆已將

ChatGPT連結放到電腦桌面提供師生使用，學校師長如有任何資訊或建議也

歡迎提供圖書館參考。 

余致力校長：ChatGPT 上市以來，在教育界引起廣泛的討論，也掀起全球

性的效應，有學校明文禁用，也有學校鼓勵使用。ChatGPT是

時代趨勢，對於人類學習求知會有很大的影響與改變，應該朝

向教導學生如何運用工具輔助學習。 

八、秘書室（沈靜萍老師代理報告）： 

(一)為確保全校教職員工生、家長所查詢各單位法規均為最新版本，本室將

定期檢核各單位法規，規劃於每年 2月、5月、8月及 11月通知各單位

填具「法規更新自我檢核表」，由一級單位彙整後送交本室存查，由本室

於每年 3月 1日、6月 1日、9月 1日及 12月 1日進行複核，複核結果

列入行政會議報告。 

(二)原訂 112 年 6 月 6 日(二)召開之校務會議，為配合相關作業提前於 112

年 5月 16日(二)召開，各單位如有法規或一般議案須經校務會議審查，
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請把握時程提案。 

余致力校長：由於高教環境快速變遷，各項法律規章及教育部政策的變化，

使得校內法規必須及時調整修改，以符合要求。修改後的公告

及使用也是非常重要的，各單位網頁公告之法規應為最新修訂

版本，請各位主管督導業管同仁定期檢視更新，俾利教職員工

生有效的了解及遵守，確保學校有秩序的運作。 

九、國際與兩岸事務處（傅國際長秀仁報告）： 

(一)本校新南向產學合作國際專班-設計與資訊學院資訊科技系資通訊製造

國際學生產學合作專班第 2班，已獲教育部核定通過，本校 112學年度

共有 80位新南向專班學生，目前正在當地熱烈招生中，招生率已達 9成。 

(二)目前本單位辦理中興大學與國教署執行大學端與高中職端「大手牽小手

計畫」，由本校外籍學生前往合作高中職進行交流活動，未來若各院系教

師在高中職進行招生宣傳活動，若高中職端也執行「大手牽小手計畫」，

請各高中職在申請計畫時大學端得與本校媒合，藉由計畫增加本校招生

機會。 

余致力校長：請國際處整理本校外籍生名單(包含專長、才藝等資訊)，供媒

合之用。隨著疫情逐漸趨緩，國際交流活動開始重新啟動，3

月 2日馬來西亞永平高中李保康校長蒞校參訪，是疫情後少數

蒞臨本校的外國學校校長，這是好的開始，請國際處繼續保持

聯絡。 

十、產學合作處（丘處長添富報告）： 

本校已於 3月 15日(三)完成「教育部 2023年全國技專校院學生實務專題製

作競賽暨成果展」送件報名事宜，本次共 23 組團隊報名參賽，其中有 3 組

曾參加本校「111學度教育部學生實務專題製作競賽培力計畫」輔導(資科系

1件、工設系 1件、應英系 1件)並獲高教深耕經費補助。初審結果將於 4月

11日(二)公告，若進入決賽，將於 5月 11日(四)、12日(五)進行。 

余致力校長：5月 11日(四)、12日(五)頒獎典禮將於台中國際展覽館舉行，

祝福本校參賽隊伍能夠得到好成績。此競賽不限大四學生，請

產學處、教務處及研發處共同研議，運用獎補助的資源，全力

投入培力計畫，輔導學生積極參賽，有效提升本校參賽的件數，

增加獲獎的機會。 

十一、四創中心（秦雅嫺主任代理報告）： 

無補充報告。 

十二、技能競賽中心（陳中心主任小倩報告）： 

本校參加「第 53屆全國技能競賽中區分區技能競賽」獲獎如下： 

(一)中餐烹飪/第三名 

獲獎學生：夜餐 109孝 洪浩恩同學 

指導老師：李阿祿助理教授 

(二)麵包製作/佳作 

獲獎學生：日餐 111忠 張傳歆同學 

指導老師：涂政邦助理教授 
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十三、資訊中心（楊中心主任順評報告）： 

暨南大學提供的 112學年度備審資料輔助評分系統改版，測試版本已經重

新安裝完成，並已匯入 111年度的資料，可以提供各系上網實際操作，熟

悉運作方式及操作介面。 

余致力校長：資訊中心自 3月 1日起由楊順評老師接任中心主任一職，請

大家鼓掌歡迎，也感謝林金成老師在擔任中心主任及中心副

主任期間對資訊中心所做的貢獻。 

十四、環境安全衛生中心（蔣中心主任博欽報告）： 

3月 30日(四)進行實施職業安全衛生診斷與輔導暨高階主管自主管理座談

會輔導意見之改善結果複查，請各相關單位配合辦理。 

余致力校長：請說明 3月 20日(一)後疫情通報實施的情況。 

蔣博欽主任：自 3月 20日起輕症免通報、免隔離，中重症才須通報，學

校部分依教育部建議，教職員確診 0日及次日起 5日內，在

家自主健康管理，避免到校上班上課，雖不需通報教育部，

但仍請通知環安衛中心，以掌握教職同仁的健康狀況。 

十五、體育室（稅尚雪組長代理報告）： 

感謝學務長動員全校師生及社團於上週五至台北小巨蛋為本校男女籃球

代表隊加油，也提升本校曝光率及行銷效果，雖然未攻蛋成功，相信下次

一定會有更好的成績。 

余致力校長：上週五全校主管、教師、同仁無論身在何處，都一起為這 2

場精彩的比賽加油，獲得 2個亞軍也是值得驕傲的好成績，

今年打了美好的一仗，明年再接再厲。 

十六、公共關係處（楊公關長東連報告）： 

(一)檢視全校各單位網頁資料更新初階工作已完成，進階部分將於本學期

末完成並提出檢視報告。 

(二)本單位攝影媒傳助理離職，對於各系相關媒傳作業暫停協助。 

余致力校長：本校雖無與攝影媒傳直接相關系所，可考慮透過校內與攝影

媒體相關的社團(如攝影社)尋找及培養新的攝影媒傳人才。 

課指組陳凱玲組長：本校創新發明與設計思考社對於影片剪輯及攝影的部

分也有所涉獵，已請社團指導老師協助徵詢有意願及

有興趣的同學，未來將透過社團栽培新人學習相關的

技能。 

十七、商學與管理學院（王院長冠閔報告）： 

無補充報告。 

十八、財務金融系（王主任冠閔報告）： 

無補充報告。 

十九、企業管理系（紀主任逸倫報告）： 

本系 112學年度碩士在職專班報名至 4月 21日(五)截止，已有 50位學生

報考，其中 1位為張文賢主任轉介新民高中高三學生，其符合「入學大學
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同等學力認定標準」第 7條規定，本系已取得該生相關資料並提本系系務

會議初審通過，將提校招生委員會議審議，謝謝大家的幫忙。 

二十、國際貿易系（葉主任春淵報告）： 

無補充報告。 

二十一、行銷與流通管理系（李主任國良報告）： 

無補充報告。 

二十二、財經法律系（翁主任志宗報告）： 

無補充報告。 

二十三、金融教育中心（黃主任莉盈報告）： 

無補充報告。 

余致力校長：請王院長介紹一下黃主任。 

王冠閔院長：黃莉盈主任是財務金融系副教授，感謝她接任金融教育中

心主任，幫忙國考及即測即評的業務。 

余致力校長：本校多年來支援國家考試工作，5 月 25 日下午將有 3 位

考試委員與考選部長至本校致謝及訪視，並評估未來擴大

合作規模的可能。這些年來金融教育中心所呈現的成績，

也要感謝林家樑主任任內幫助學校推動這些業務。 

二十四、觀光與餐旅學院（任院長文瑗報告）： 

無補充報告。 

二十五、旅館與會展管理系（任主任文瑗報告）： 

無補充報告。 

二十六、餐飲管理系（王主任昭雄報告）： 

無補充報告。 

二十七、觀光與休閒事業管理系（張主任文賢報告）： 

無補充報告。 

二十八、應用英語系（吳主任季達報告）： 

無補充報告。 

二十九、語言中心（顧主任意如報告）： 

無補充報告。 

三十、設計與資訊學院（程院長榮祥報告）： 

(一)邀請慈明高中、僑泰高中及青年高中共計 3 所學校(276 名學生、9 位

教師)蒞臨本校參與本院四系聯展活動，與高中職學生互動，對招生很

有助益。 

(二)持續進行 4、5月份招生活動。 

三十一、多媒體與遊戲設計系（程主任榮祥報告）： 

無補充報告。 
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三十二、資訊科技系（劉主任柏伸報告）： 

無補充報告。 

三十三、生活創意設計系（陳主任建良報告）： 

本系於 3月初辦理 2場「數位攝影科技暨 Photography國際認證體驗營研

習」，邀請北部及南部高中職師生參與，獲得不錯的成效。 

三十四、機械與電腦輔助工程系（林主任昱呈報告）： 

無補充報告。 

三十五、電腦輔助工業設計系（林主任昱呈報告）： 

無補充報告。 

三十六、通識教育中心（吳主任嘉生報告）： 

積中講座是僑光通識教育的特色教學模式之一，最近 2週本中心國文組

蔡振璋老師協助辦理之積中講座，獲得演講者及參與學生良好的反應，

活動圓滿成功。 

三十七、校友聯繫中心（張總幹事文賢報告）： 

無補充報告。 

肆、 專案報告-獎補助工作報告（詳如另附書面資料） 

伍、 提案討論（無） 

陸、 臨時動議（無） 

柒、 散會（14:50） 


